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Abstract (en)
[origin: WO8505241A1] A switch in a digital PBX system supporting both centralized and distributed switching techniques. The switch has nearly
universal parallel bus (10) between line card modules. The bus having a timeslot bus capable of having more than one line card module connected
to it, which may communicate voice PCM or data signals during one timeslot. The bus (10) also has a signalling bus (26, 27, 28, 29) by which line
card modules are selected to communicate with a central control module by a single line to maintain the universality of the bus (10). Signalling
information is also passed between a selected line card module and the central control module by a pair of parallel lines (27, 28).

Abstract (fr)
Un commutateur dans un système numérique PBX (central privé relié au réseau public) reçoit les techniques de commutation centralisées et
distribuées. Le commutateur possède un bus parallèle quasi-universel (10) entre des modules de carte de ligne. Le bus possède un bus de tranche
de temps pouvant avoir plus d'un module de carte de ligne qui lui est connecté, et pouvant communiquer des signaux de données ou vocaux MIC
pendant une tranche de temps. Le bus (10) possède également un bus de signalisation (26, 27, 28, 29) par lequel les modules de carte de ligne
sont sélectionnés pour communiquer avec un module de commande central par une ligne unique pour maintenir l'universalité du bus (10). Des
informations de signalisation passent également entre un module de carte de ligne sélectionné et le module de commande central par une paire de
lignes parallèles (27, 28).
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